



Corporación Nacional del Cobre de Chile
Casa Matriz
Avenida Bernardo O'Higgins 1449, Torre 2, piso 9
Santiago, Chile
www.codelco.com

Codelco expone detalles de últimos acuerdos con compañías internacionales ante inversionistas en Barcelona

En el marco de la Conferencia Global de Metales, Minería y Acero, que organizó el prestigioso banco de inversiones Bank of America (BofA), Máximo Pacheco, presidente del directorio de Codelco, abordó detalles de las últimas alianzas y la importancia de las asociaciones con terceros para el crecimiento futuro de la compañía, entre otras materias.

Barcelona, 14 de mayo de 2025.- “Estamos construyendo activamente el Codelco del mañana mediante el desarrollo estratégico de nuestras reservas minerales para sostener las operaciones durante los próximos cincuenta años. A través de proyectos estructurales en curso y asociaciones clave en los sectores del cobre y el litio estamos desbloqueando oportunidades de crecimiento invaluable, posicionándonos como un actor crítico en la transición energética global”.

La frase es del presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, que expuso en la *Conferencia Global de Metales, Minería y Acero*, que organizó Bank of America (BofA) en Barcelona. El encuentro es uno de los más relevantes de la industria minera mundial, al reunir una vez al año a los principales líderes del sector e inversionistas de todo el planeta. Además de Pacheco, en la conferencia también expusieron los principales líderes de Glencore, Anglo American, Rio Tinto, BHP, Freeport-McMoRan, Vale, Amsa y Teck, entre otras.

En su presentación, Pacheco destacó los principales indicadores de la compañía en sus 54 años de vida, entre ellos, los aportes por US\$ 158.000 millones al Fisco en ese período y las inversiones por US\$ 105.000 millones —con US\$ 5.100 millones invertidos sólo en 2024—, junto con realizar una descripción de las operaciones y los proyectos estructurales en marcha: Chuquicamata Subterránea, Traspaso Andina, la Cartera de Proyectos Teniente y Rajo Inca, los que definió como impulsores “de la longevidad de nuestras minas durante los próximos 50 años.

El plato fuerte y más esperado por la audiencia fue la descripción que realizó de los últimos anuncios sobre asociaciones: con Rio Tinto y BHP, que se firmaron recién este lunes en las reuniones bilaterales previas a este encuentro.

Sobre la alianza con Rio Tinto en Nuevo Cobre, ambas firmas anunciaron este lunes el fortalecimiento de la colaboración a partir del desarrollo de un distrito minero en Atacama. “Esta nueva perspectiva sobre el potencial más allá de Nuevo Cobre ha abierto nuevas oportunidades para crear y acelerar valor a través de sinergias con el proyecto San Antonio, que es propiedad total de Codelco. Estamos trabajando junto con nuestro socio, Rio Tinto, para acelerar el desarrollo de proyectos, aprovechando la proximidad de los dos proyectos para maximizar el valor y minimizar el impacto ambiental y comunitario”, explicó.

Respecto a la nueva asociación con BHP para la exploración y potencial desarrollo del proyecto Anillo, explicó que permitirá que la compañía angloaustraliana pueda reanudar actividades de exploración en esta zona de la Región de Antofagasta. “Al combinar el amplio conocimiento de BHP sobre el distrito con la propiedad estratégica de activos de Codelco, nuestro objetivo es maximizar las sinergias con la



Corporación Nacional del Cobre de Chile
Casa Matriz
Avenida Bernardo O'Higgins 1449, Torre 2, piso 9
Santiago, Chile
www.codelco.com

infraestructura circundante. Juntos, estamos liberando los recursos de cobre vitales para la transición energética y el crecimiento global sostenible”, dijo a la audiencia.

Con I-Pulse se buscan nuevos avances tecnológicos para la minería

En el marco de las reuniones bilaterales en Barcelona, Pacheco también firmó una Carta de Intención con la empresa estadounidense I-Pulse Inc, empresa de base tecnológica con sede en Estados Unidos presidida por Robert Friedland y líder mundial en aplicaciones comerciales de tecnologías de Alta Potencia Pulsada (HPP, por sus siglas en inglés), para explorar su uso en la minería, en actividades como la fragmentación de rocas y minerales, cortes de precisión y perforaciones.

“Esta alianza muestra nuestro compromiso de mantenernos a la vanguardia de los avances tecnológicos, aprovechando soluciones de avanzada para mejorar la productividad, reducir los costos y el impacto ambiental, y mejorar la seguridad en nuestras operaciones”, describió Pacheco.

En litio se avecinan nuevos socios estratégicos

En su exposición Pacheco también abordó varias otras asociaciones recientes. Sobre la alianza para explotar en conjunto el distrito Andina – Los Bronces, la definió como “una colaboración que refleja un enfoque moderno e innovador, centrado en la implementación de un plan conjunto de hasta 21 años”, mientras que, respecto a la participación en Quebrada Blanca de Teck, dijo que aportará un estimado de entre 25 mil y 30 mil toneladas métricas de cobre fino al año.

En cuanto a las asociaciones en litio, explicó que el acuerdo con SQM avanza en las condiciones precedentes. Ya se han obtenido aprobaciones regulatorias en todas las jurisdicciones, excepto en China, las que esperan conseguir durante el tercer trimestre del año. En paralelo se avanza en la consulta indígena que involucra a 26 comunidades.

Habló también sobre los otros dos proyectos de litio, en los salares de Maricunga y Pedernales. Sobre el primero, dijo que “estamos en las etapas finales de selección de un socio estratégico. Se ha establecido una lista de candidatos y se han recibido ofertas vinculantes. Esperamos anunciar el socio seleccionado en el segundo trimestre”. Tras ello, agregó, se iniciará la formalización del *joint venture*, proceso que debiese extenderse durante el resto del año, abarcando pasos como la finalización de los términos contractuales, el abordaje de cualquier condición específica y, si es necesario, la obtención de aprobaciones regulatorias en Chile y otras jurisdicciones.

Sobre Pedernales, dijo que la compañía está concentrada en avanzar en los primeros estudios ambientales para comprender la flora y fauna del salar, paso previo a presentar una Declaración de Impacto Ambiental para realizar actividades de perforación. “Si bien tenemos la propiedad total de Pedernales, planeamos buscar un socio estratégico para liberar todo su potencial, alineándonos con nuestra estrategia de desarrollo a largo plazo”, aclaró.

Reuniones bilaterales

En Barcelona Máximo Pacheco tuvo varias reuniones bilaterales con los principales actores de la industria minera, entre ellos BHP, Freeport, Rio Tinto y Anglo American, encuentros en los que se destacó el papel de Codelco como socio en el país, y el positivo resultado de las asociaciones.



Corporación Nacional del Cobre de Chile

Casa Matriz

Avenida Bernardo O'Higgins 1449, Torre 2, piso 9

Santiago, Chile

www.codelco.com

También participó del encuentro trimestral del Consejo Internacional de Minería y Metales (ICMM), al que asisten los máximos representantes de la industria minera para promover el desarrollo sustentable del sector. La cita tuvo por objeto profundizar el despliegue de la nueva estrategia del ICMM, que se basa en tres pilares para promover la sustentabilidad en el sector: rendimiento, estándares, y diálogo y participación.

En las distintas actividades, Pacheco estuvo acompañado por el vicepresidente de Finanzas, Alejandro Sanhueza, y el gerente de Negocios Filiales, Rodrigo Barrera, entre otros.

Codelco